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星报讯（星级记者 俞宝强） 1月17日上午9时
许，合肥市人大代表、瑶海区委副书记黄永宏在驻
地报到结束，随后接受了市场星报、安徽财经网记
者的专访。

今年，黄永宏代表很关注合肥“十三五”规划，尤
其是合肥东部交通发展，目前瑶海区南北“大动脉”
始终没有贯通，“十三五”前期瑶海区将对此重新定
位，合理规划老工业区，打通一条南北“大动脉”。

东部将打通一条南北“大动脉”

“我们都知道，瑶海区是老工业集聚区，这
些工业当年为合肥经济发展作出了贡献。可如
今，由于各种因素，造成其成为制约当地经济发
展的一个问题，尤其是在环境保护上。”黄永宏
告诉记者，对于老工业区的搬迁改造，瑶海区也
对此作了一些规划，计划充分利用这些低效闲
置厂房车间等设施，规划实施工业文化创意项
目建设。着力引进一批战略性新兴产业项目，
重塑区域产业格局……但还需要合肥作出更为
合理、科学的规划。

“老工业区除了环境问题，还有很多待解决的
问题。举个例子来说，在交通方面，瑶海区没有一
条南北走向的‘大动脉’，很多道路因为老工业区厂
房的原因，就成了断头路。”黄永宏告诉记者，“十三
五”前期，瑶海区将对此重新定位，合理规划老工业
区，打通一条南北“大动脉”。

关注南淝河等河道沿线规划

黄永宏代表今年还关注了合肥南淝河、板桥河
等河道沿线的规划。

“河道沿线风景好不好，是考验一个城市建
设的关键。南淝河、板桥河等河道沿线规划需尽
快完善。”据黄永宏介绍，今年，瑶海区将完成沿
河 (板桥河、南淝河)景观概念性规划、花冲公园
升级改造规划等专项规划，并将启动花冲公园改
造工程，精心谋划电机厂地块开发，打造生态文
化创意的合肥新名片。

瑶海区将继续实施城镇绿化提升工程，新增
城区绿化 50 万平方米。完善月亮湾公园后期工
作，完成瑶海湾湿地公园一期、滨河公园、高地公
园项目建设，打造明光路、临泉路、一环路等“绿
化示范路”，分段实施铁路沿线和高压走廊绿化。

而“十三五”期间，瑶海区将建设以瑶海湾湿地
公园、花冲公园为核，南淝河、二十埠河、小板桥河
河道为带，道路、铁路和高压走廊为线，街头游园为
点的“两核三带、串点成网”生态园林网络体系。

两会消息

500余名合肥市人大代表昨报到

合肥市第十五届人民代表大会
第四次会议今日开幕

星报讯（星级记者 俞宝强） 今日上午，合肥市
第十五届人民代表大会第四次会议将正式召开，合
肥市人民政府市长张庆军将作政府工作报告。

怀揣着民意，带着精心准备的议案、建议，来自
合肥市各行各业的 500 余名人大代表昨日上午陆
续报到。在接下来的几天 时 间 里 ，人 大 代 表 将 认
真 审 议 政 府 工 作 报 告 ，并 为 合 肥 市 新 一轮发展出
谋划策，开怀畅言。

按照日程安排，合肥市第十五届人民代表大会
第四次会议正式会期为四天半，会议议程有选举事
项等 9 项议程。分别为：一、听取审议市人民政府市
长张庆军关于合肥市人民政府工作报告；二、审查
批准合肥市国民经济和社会发展第十三个五年规
划纲要；三、审查批准合肥市 2015 年国民经济和社
会发展计划执行情况的报告与 2016 年国民经济和
社会发展计划；四、审查合肥市 2015 年预算执行情

况的报告与 2016 年预算草案，批准 2015 年市级预
算执行情况的报告与 2016 年市级预算；五、听取审
议市人大常委会主任熊建辉关于合肥市人民代表
大会常务委员会工作报告；六、听取审议市中级人
民法院院长许建关于合肥市中级人民法院工作报
告；七、听取审议市人民检察院检察长张棉关于合
肥市人民检察院工作报告；八、审议合肥市人民代
表大会议事规则 (草案)；九、选举事项。

两会观察

代表不再全部是单间，主席团成员也须统一乘车

两位女代表：
这样挺好，可以相互讨论
□ 星级记者 俞宝强/文 王恒/图

昨日上午10时，在合肥市各
个代表团驻地酒店，迎来代表报
到的高峰期。在代表驻地之一的
高速开元酒店，合肥市人大代表、
合肥四十中高级教师忽伟平领到
了自己的房卡，而今年她还有一
位室友——合肥市人大代表、安
徽省通达包装材料有限公司财务
部经理张晋。面对如此“节俭”的
安排，两位女代表笑着说：“这样
挺好，可以相互讨论”。

医保卡的功能主要是用来看病、买药的。但很
多情况下，市民的医保卡是“躺”在家里的，造成了医
保卡“闲置”严重，甚至一些药店出现了用医保卡可
以买米买油、买化妆品等现象……

“近年来，大气污染、食品质量安全以及工作
压力等危害健康的因素无处不在，老年病年轻化
属于常态，医院就医者不断增加，因此，推广全民
健身、提高市民身体素质至关重要。”在房间内，
忽伟平与张晋两位代表稍作休息，便开始就一些
民生话题，进行了一番讨论。针对医保卡“闲置”
问题，两位代表建议，合肥可以效仿江苏省等省份

做法，推广刷医保卡健身方式，为健康“储蓄”。
两位代表认为，推广在健身场所刷医保卡，可以鼓
励市民用“闲钱”培养健身习惯。

据了解，在健身房刷医保卡早已在国外实施，我
国江苏省、四川省的一些城市也在施行医保卡可在
当地指定的健身场馆使用，得到了有关部门和广大
市民的认可和好评。

两 位 代 表 认 为 ，将 健 身 纳 入 医 保 卡 功 能 范
围，可以拓宽医保卡的作用，但医保卡使用的健
身场所必须通过医保和相关部门考察，经达标
后指定。

代表建议：
允许刷医保卡到指定机构健身

昨日上午9时，记者来到代表驻地，酒店门口没
有看到任何欢迎条幅和宣传标题，只是在酒店大厅
门口处，竖立了一个各个代表团会务组房间的指示
牌。随后记者来到庐阳区、瑶海区、包河区代表团报
到房间，此时已经有不少代表报到结束。

工作人员告诉记者，今年仅留有半天报到时间，
上午 11 点，各个代表团就要召开代表团会议，推选
团长、副团长人选，以及相关议题。下午 3 时，代表
们还要参加大会预备会议，时间比较紧凑。

“我接到大会通知，今年不提供一次性洗漱用
品，毛巾、牙刷都是从家里带过来的。”上午10时许，
忽伟平到达酒店，就从随身携带的包里拿出一袋子

洗漱用品。而今年她还有一位室友——张晋。两人
并未为这样的安排觉得尴尬，反而一起热情地讨论
起会议相关议题。

记者采访中了解到，为了节俭办会，今年很多代
表住的是标准间，2人一个房间。此外，由于去年公
车改革，今年大会主席团成员也都必须统一乘坐中
巴车往返会场。

“不搞特殊待遇，这样挺好，可以相互讨论。”忽
伟平代表对于近年来会风的改变深有感触，“这几年
的变化很大，一年比一年节俭，也省去了很多不必要
的环节，让我们这些代表把全部精力，集中在开会
上，多提一些民生议案建议，才是开会的根本。”

公车改革：
主席团成员都必须统一乘车

代表声音

合肥市人大代表、瑶海区委副书记黄永宏：

合肥东部将打通
一条南北“大动脉”

张晋（左）、忽伟平两位代表接受记者采访


